
 

Verbale riunione del 19 giugno 2023* 

In data 19 giugno 203 alle ore 21.15 presso il Circolo Arci de La Scala, si è tenuta la riunione della 

Consulta in forma pubblica, con il seguente o.d.g.: 

1. Aggiornamenti di programmazione e realizzazione opere pubbliche e manutenzioni nelle 

frazioni di Ponte a Elsa, La Scala, Isola e Roffia; 

2. Varie ed eventuali. 

Presiede il coordinatore Alessio Guardini assistito da Alessandro Antonelli dell’ufficio di 

coordinamento. 

Risultano rappresentate le seguenti associazioni: Circolo Arci Isola, Filarmonica Del Bravo, Circolo 

Arci La Scala, Misericordia di Isola, Isola in Festa, Gruppo Sportivo Ontraino, I Festaioli di Roffia. 

Discussioni ed eventuali deliberazioni adottate sui punti all’o.d.g.: 

1. Aggiornamenti di programmazione e realizzazione opere pubbliche e manutenzioni nelle 

frazioni di Ponte a Elsa, La Scala, Isola e Roffia 

Il coordinatore introduce l’argomento leggendo una relazione riepilogativa delle precedenti 

riunioni della consulta in merito alle opere pubbliche di cui trattasi, al fine di ricordare quanto 

detto e fatto finora e favorire nuovi spunti di discussione. 

La suddetta relazione si allega al presente verbale. 

Prende la parola il Sindaco e riferisce gli ultimi aggiornamenti riguardanti le opere suddette, di 

seguito riassunte: 

 Scuola di Ponte a Elsa: i lavori sono stati affidati il 13 giugno e il cantiere ormai imminente 

avrà una durata di 420 giorni; si prevede di avere la scuola finita per l’anno scolastico 2024/25; 

si auspica da allora una diminuzione di pressione sulla scuola de La Scala. 



 Ponte di Isola: è stato sottoscritto un protocollo di intesa con tutti gli enti coinvolti; 

recentemente sono state eseguite le indagini geologiche; si attende la redazione del progetto 

definitivo per accedere a finanziamenti del PNRR.; al momento sono state stanziate risorse per 

fare un nuovo collaudo del ponte esistente. 

 Ciclopista dell’Arno: i lavori sono quasi finiti. 

 Cimitero di Roffia: i lavori sono stati affidati il 3 marzo; il cantiere è prossimo a iniziare. 

 Rotatoria di piazza Capoquadri: la fattibilità dell’opera è ancora allo studio; sarebbe preferibile 

realizzarla sul futuro prolungamento di via Baldinotti. 

 Prolungamento di via Capitini: l’opera è nelle previsioni urbanistiche vigenti e sarà mantenuta 

nel prossimo strumento di pianificazione; la previsione di costo è aumentata da 3 a 4 milioni di 

euro; non è possibile realizzarla con fondi del PNRR; in merito alla sua importanza in relazione 

alla presenza del Liceo, occorre tenere conto che la sede della scuola è transitoria. 

 Percorso pedonale per il cimitero di San Lorenzo: è stato fatto uno studio di fattibilità nel 2022; 

l’opera è nelle intenzioni del comune ma resta vincolata alla realizzazione della lottizzazione 

di via Sanminiatese. 

Il Sindaco riferisce infine che sarà prossimamente riqualificata l’area gioco di via Torino a La 

Scala. 

 

Segue ampio dibattito dell’assemblea, che si estende anche ad argomenti che esulano dal punto 

all’ordine del giorno ma si considerano ricompresi tra le “varie ed eventuali”. I numerosi interventi 

sono di seguito riassunti: 

 Un cittadino di Ponte a Elsa segnala la necessità di riasfaltare via Nazionale e riparare le 

panchine in piazza Alberi. Inoltre, chiede di riqualificazione il giardino dietro piazza Alberi su 

via dei Salici. 

 Un cittadino di Isola considera inquietante la situazione del Ponte di Isola rispetto a quanto 

riferito. Ritiene che il collaudo non dia certezza reale sull’idoneità statica del ponte e chiede se 

il ponte sarà chiuso qualora non ottenga il collaudo a ottobre. 

 Un cittadino de La Scala evidenzia un problema di sicurezza su via Trento per la velocità dei 

veicoli, riferendo di un incidente appena successo. Propone come soluzione l’installazione di 

un autovelox ritenendo inidonea qualsiasi altra soluzione. 

 Un cittadino de La Scala esprime perplessità sulle opere pubbliche previste per La Scala di cui 

si è trattato. 

 In merito alla rotatoria di piazza Capoquadri si dice contrario alla sua realizzazione e propone 

come soluzione alternativa l’installazione di dossi leggeri e di un autovelox. Ritiene più 



importante, rispetto alla rotatoria, la realizzazione di un marciapiede sulla via Toscoromagnola 

nel tratto tra via Pimentel e via Covina e di rimuovere le due isole pedonali fatte nel 2017.  

 In merito al percorso pedonale per il cimitero, ritiene che questo non sarà mai realizzato perché 

la lottizzazione di via Sanminiatese non risulta appetibile per investimenti privati, pertanto 

chiede al comune di trovare una soluzione alternativa. 

 In merito al prolungamento di via Capitini, considera l’opera molto importante per la sicurezza 

della viabilità e per la presenza ormai consolidata del Liceo, dicendosi contrario alla costruzione 

della nuova sede a Ponte a Egola. 

 Infine, segnala la mancata pulizia dei rii come concausa delle esondazioni dopo il nubifragio 

dello scorso 14 giugno. 

 Un cittadino de La Scala segnala un problema di viabilità nell’incrocio tra via Genova e via 

Torino e propone il ripristino del doppio senso di marcia. Inoltre segnala situazioni di degrado 

su piazza Capoquadri e la presenza di camper perennemente parcheggiati. 

 Una cittadina de La Scala segnala l’uso improprio dei fontanelli. 

 Alcuni cittadini di Isola accennano ad altre questioni per le quali si conviene infine di 

rimandarne la trattazione alla prossima consulta da convocare a Isola. 

 

Seguono risposte del Sindaco alle segnalazioni suddette, di seguito riassunte: 

 In merito alle situazioni di degrado segnalate, riferisce di un recente stanziamento di risorse che 

permetterà di eseguire varie manutenzioni in tutte le frazioni. 

 In merito al ponte di Isola, risponde che l’idoneità sarà ripetuta come nel 2018 e che la chiusura 

del ponte non è nelle intenzioni dell’amministrazione. 

 In merito ai problemi di sicurezza su via Trento, ricorda che si tratta di una strada provinciale, 

pertanto, le soluzioni sono limitate. Ricorda che il comune ha in dotazione un autovelox mobile 

che viene spesso utilizzato su questo tratto di strada. Inoltre, è previsto un aumento della 

segnaletica. 

 In merito ai problemi di sicurezza su via Toscoromagnola, ricorda che non è possibile installare 

autovelox nei centri abitati e riferisce che le isole pedonali saranno prossimamente rimosse in 

quanto non hanno effettivamente ottenuto l’obiettivo atteso. 

 In merito al nubifragio del 14 giugno, riferisce che il fenomeno è stato intenso (24mm in 15 

minuti) e localizzato su Ponte a Elsa e La Scala, causando l’esondazione di quattro corsi d’acqua 

e mandando in crisi il sistema fognario. Nei giorni successivi all’evento, è stato fatto un 

sopralluogo con il Consorzio di bonifica per individuare le criticità, tra cui mancanza di argini 

e presenza di tratti tombati. Da tener conto che la mancata ricavatura dei rii è imputabile a 



questioni normative per cui le terre di scavo sono considerate rifiuti con notevoli i costi di 

smaltimento. 

2. Varie ed eventuali 

Segnalazioni e richieste già riportate al punto precedente. 

La riunione si chiude alle ore 24.00 

Ai fini della pubblicazione sul sito istituzionale, il coordinatore dichiara che il presente verbale è stato 

trasmesso preliminarmente a tutte le associazioni che lo hanno approvato tacitamente. 

Il coordinatore della Consulta 

Alessio Guardini 

* Ai sensi dell’art.8 c.4 del Regolamento comunale sul funzionamento delle Consulte, il verbale della riunione viene 

trasmesso all’URP entro 15 giorni dalla seduta affinché chiunque abbia interesse possa prenderne visione.   

La pubblicazione del verbale sul sito web è consentita, previa approvazione dello stesso da parte della Consulta, nella 

medesima o in successiva seduta. 


